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Monsieur le Maire, chers collègues, 
 
 
Nous avons pris aussi soin d’analyser ce compte administratif qui retrace les politiques 
publiques de l’année 2018 de notre ville. 
 
Si l’on pourrait se satisfaire des éléments fournis, en fonctionnement sur le chapitre 11, 
rejeter sur les agents les crédits non consommés me semble un peu cavalier. En effet, lors 
de la commission des finances, vous nous avez dit que les demandes des services avaient 
été surestimées et donc entrainant une consommation réduite des crédits ouverts, les élus 
ont aussi surestimé des travaux. Leur part de responsabilité est donc aussi à prendre en 
compte au vue des projets de voiries différés. Après cinq années d’exercices, on peut 
s’interroger sur le rôle des élus dans l’élaboration des budgets. 
Malgré les baisses des dotations de l’Etat depuis quelques années, les recettes sont toujours 
bien présentes avec des hausses sur les recettes fiscales notamment. Celles-ci auraient dû 
vous inviter à faire un effort en direction de nos administrés. Nous regrettons votre manque 
de courage pour porter des actions, des services à la population et sur les conditions de 
travail des agents.   
 
Sur la partie investissement : 3 032 000 € de crédits ouverts, 2 192 000 € de crédits émis, 
c’est finalement 800 000 € de crédits annulés qui vous permettent de ne pas recourir à 
l’emprunt annoncé. 
Les tableaux du CA ne nous permettent pas de lister l’ensemble des reports ou annulations, 
mais le BP 2019 est la synthèse de votre gestion fourre-tout et adaptation en fonction des 
courants et de la marée. La lecture des tableaux vient confirmer les tendances fortes de 
votre gestion que nous déplorons depuis maintenant 5 ans avec des annulations et reports de 
crédits problématiques, (exemple travaux d’accessibilité). L’annonce du report de la 
construction des 3 classes à Balan en 2020 lors de la réunion sur le projet éducatif en est 
une preuve supplémentaire et participe  aux incohérences de ce mandat sans maîtrise des 
finances de la commune. 
 
Je rappelle que l’emprunt n’est pas une tare, ni un piège, mais bien un outil, un moyen de 
porter des projets nécessaires pour une ville de notre taille. Les paroles du président du 
Grand Chalon au dernier Conseil Communautaire résonnent plus vraies que jamais dans 
notre collectivité. Une ville qui n’investit pas, c’est une ville qui stagne, voir recule et c’est 
ce que nous constatons depuis 5 ans. Nous avons perdu notre place au sein de 
l’agglomération, ce qui faisait de Saint Marcel une ville attractive, dynamique et même 
pilote, par  la diversité et la qualité des services, les différentes actions en faveur de toutes 
les générations, vous les avez petit à petit effacés, détricotés pour à la fin les faire 
disparaître.  
La lecture du dernier numéro du magazine interne « Connexion » nous laisse interrogatif 
sur l’avenir du CCAS et de la RPA que vous avez déjà bien mis au régime sec, sans aucun 
investissement sur ce mandat.  
 



Ce compte administratif traduit votre vision de notre ville par quelques petits 
aménagements. Cette vision du court terme peut parfois être positive en saisissant des 
opportunités à développer des équipements ou services soutenus par nos partenaires 
institutionnels.  
Pour autant, ce n’est pas la lecture que nous avons de votre action. 
Le déroulé d’un budget est certes toujours difficile, mais il doit être aussi sincère. Les 
différences entre les budgets votés et le compte administratif ville restent encore trop fortes, 
cela nous amène à nous abstenir sur ce rapport. 
 

Je vous remercie. 


